

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: **MANUEL ARGÜELLO DE VARS**

AÑO III

San José, Jueves 27 de Diciembre de 1900

NUMERO 368

LA VIOLETA
FUNDADA en 1876

Propietario: J. A. Fittyte Teléfono 73-Apartado 113

Hemos recibido un buen surtido de mercaderías, las que vendemos a precios módicos, siguiendo nuestra costumbre de vender mucho aun cuando ganemos poco.
Enumeramos los siguientes nombres entre los de los muchos artículos que hemos recibido últimamente:
Esponjas finas—Pildoras de Coekles y de Holloway—Jeringas de fuente y de bulto y de varias clases—Pesarios de goma dura y suave—Bolsas de hule, tapón de tornillo, para hielo—Bolsas de hule para agua caliente—Sondas—Tiradores—Embudos de cristal y de caucho duro—Peines de caucho, de cuerno y de marfil—Vasos para frescos—Atomizadores—Lámparas de cobre y de cristal para alcohol—Papel higiénico para tocador—Malto-fer—Duro peptonato—Renovador del cabello—Tintes para ídem, varias clases—Pomada para estirpar los callos—Remedio para resacas—Pastillas hipodérmicas, varias clases.
Tenemos a la venta, los sabrosos refrescos embotellados, los que vendemos al módico precio de 75 centavos docena sin envase, no obstante estar preparados con materiales de primera clase, siendo el colorante que usamos enteramente inofensivo.

AVISO.—Vendo semilla fresca de zacate de pitilla de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.
JORGEMORA C.

El Dr. T. M. Calnek
Se despide atentamente de sus amigos y clientes y pide sus órdenes para la Habana, Cuba Prado 69.
San José, Diciembre 12 de 1900

AVISO
Durante mi ausencia del país, don Mariano Jiménez R. está encargado de cobrar y cancelar mis cuentas y el señor T. H. Penny tiene mi poder general.
T. M. CALNEK
San José, Diciembre 12 de 1900

Cognac Jules Robin & Co
la marca más conocida y acreditada en Costa Rica y la única que tiene constante depósito de sus diferentes calidades desde \$ 38 hasta \$ 100 la caja.
* De venta en todas partes *
Pídase la marca **ROBIN** y se tendrá seguridad de tener un buen licor completamente puro.
LA MASCOTA, Pagés y Cañas.

J. FELIX GONZALEZ Pasante y Notario
Despacha en la oficina del Lic. don Ascensión Esquivel y tiene su habitación 150 varas al S. E. del Teatro Nacional.
ALBERTO GALLEGOS Abogado y Notario Público
OFICINA: La que ocupó don Octavio Beeche en esta ciudad, casa de doña Amelia de Montealegre.

Hotel Internacional
El reputado don JOSÉ SACRIPANTI, tan conocido entre nosotros por su competencia en cuanto al manejo de Hoteles, pone por segunda vez a disposición del público en general su magnífico
HOTEL INTERNACIONAL
El servicio allí con justicia puede decirse que es el mejor del país porque cuenta con el mejor cocinero que ha venido a la capital.—Por lo que a *Cantina* se refiere, basta decir que la maneja el amable y simpático Pío ACUNA, y que los licores no tienen rival sobresaliendo el rico trago *Ostión de Morán*.

Vendo mi casa de habitación situada en la calle de la Sabana, es cómoda para una familia grande.
Vendo también muebles de sala, aposento, comedor, cocina & Para informes en la misma casa, con
RAFAELA DE RIVAS.

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden a precios módicos:
Arroz, Azúcar, Almidón, Alambre, Bacalao, Candelas, Cerveza, Cimento, Cognac, Frijoles colorados, Fósforos, Jamones, Leche condensada "Nestle", Mantequilla danesa marca Brun, Maicena, Manteca, Machetes, Palas de hierro, Papel de fumar, Pinturas, **Papel para panaderías**, Quesos, Rhum Negrita, Sardinias en aceite y tomate **Viuda Carreno**, Teja de hierro, **Harina Gallito**.

Especialidad en Vinos Españoles y Franceses

Leiva & Mora

Estamos recibiendo en la actualidad el gran surtido de mercaderías de toda clase escogidas por nuestro socio don Apolonio Leiva en su reciente viaje a Europa.
Visítese la tienda porque hay novedades para todos los gustos. Además los precios son notablemente baratos. Tenemos almidón legítimo de Grecia, por mayor.

Gran Panadería á Vapor de Eugenio Lamicq

La única montada de acuerdo con los modernos adelantos. Aseo incomparable. Variedad en la forma y calidad de pan. Galletas. Todo se encuentra frescos dos veces al día. Servicio a domicilio. Se suplica que visiten el establecimiento.

LA FAMA Herres Hermanos
Avenida Central Frente a Macaya

La más antigua importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto
Acaban de recibir nuevas novedades
Para juzgar, visiten la casa

Agua mineral natural de la fuente de Santa Ana
Santa Ana El Salitral
Marca registrada
SANTA ANA, es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua mineral que se consume en el país.
DE VENTA EN TODAS PARTES
Embotelladores con privilegio exclusivo:
La Compañía de Aguas Minerales de Costa Rica

AVISO
Vendo el mejor lote ó la manzana que está en frente de la quinta de don Mariano Montealegre. Contiene más de diez mil varas cuadradas. El que quiera puede hacer propuesta por escrito.
G. RICHMOND

Dr. Vicente Castro Cervantes
MEDICO - CIRUJANO
Despacha en la Nueva Botica de San José
Horas de consulta de 9 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.
Última oficina del Dr. Calnek

Buen Negocio
Se venden varias casas situadas en la calle 22, cuatrocientas varas al Norte de la residencia del señor Presidente de la República.
Componen una sola finca con 48 varas de frente, con abundante agua de cañería que allí corre con mucha presión y comunicada con la magnífica cloaca hace poco construida en aquel lugar, que por estas razones y por su situación es uno de los más sanos de la ciudad.
Forman la propiedad seis departamentos de alquiler, entre las cuales hay tres casas de regulares dimensiones y su renta actual es de 178 colones mensuales, que puede con poco gasto aumentarse á 200 colones.
Sólo por el todo se admiten propuestas en el bufete del que suscribe donde puede verse el plano respectivo.
ALBERTO ECHANDI

Silvestre Solís León Agrimensor Público
Ofrece sus servicios para la presente temporada
El Dr. D. G. Inksetter
Avisa a su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Fris, frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Hotel del Parque
(antiguo Hotel de Chappi)
Propietaria, DOMINGA DE RUIZ
Este acreditado establecimiento ofrece sus servicios al público.
Asistencia buena, cuartos ventilados y cómodos.
TARIFA EQUITATIVA
Puntarenas, Noviembre de 1900.

EL FIGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Calle 21 Sur, núm. 80

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

A la Rejeneración vamos

A la Rejeneración vamos! Es la promesa de una juventud entusiasta que no se deja arrastrar por la corriente fangosa de la decrepitud de los treinta años. Tenemos savia de vida robusta, sentimos la profunda alegría de vivir i al primer viento de tempestad los músculos se estremecen i vibran los nervios que se hicieron para la lucha. Somos atletas i pedimos el circo para batirnos cuerpo á cuerpo contra los errores del pasado que por el misonicismo de las turbas prevalecen en el presente.

Hai dos clases de ecépticos: los filósofos metafísicos que llegan á comprender la inutilidad de sus especulaciones aéreas i los superficiales del gran mundo que no guardan una sola idea bajo la cúpula de su cráneo; no somos de aquellos ni de estos: creemos en la salvación por la ciencia i es objeto de nuestro culto la Humanidad.

Tanto por la organización del hombre como por las leyes sociales que rijen su existencia, negamos el libre arbitrio i pensamos que el círculo de nuestra libertad es el círculo de nuestra fuerza; que nuestra fuerza depende de nuestra voluntad ilustrada ó conciente i que la ciencia ilustra la voluntad. Pensamos que la libertad política es sólo una faz de la libertad total del hombre i que se engañan los políticos que buscan aquella con prescindencia de las demás. Estamos convencidos de que el concepto de República no abraza únicamente la estructura política de un Estado, sino un conjunto de instituciones que se hace preciso establecer para constituir un todo armónico con el fin de que sobre el cuerpo de la República no aparezcan los harapos de las instituciones del presente. Por donde quiera que nos miramos los vestigios de la barbarie bañándose en una oleada de Civilización; no es esto lo que deseamos.

No queremos tampoco «la fe candorosa» de los hombres del cincuenta y seis. La evolución del pensamiento va desde el miedo que inventa las religiones hasta el principio científico que les da la muerte. En cincuenta años algo avanza el pensamiento; lo contrario implicaría la parálisis. El error de los que niegan no está en la negación misma sino en que no se empeñan en colmar el vacío con algo que satisfaga la sed de ensueño que viene sufriendo la Humanidad. Conocemos el proceso psicológico de la transformación de las religiones: Hermes, el heraldo de los dioses griegos, el Mercurio de los romanos, es el Arcángel San Gabriel de los cristianos; Marte es el batallador Santiago; en Santa Cecilia está la encarnación de Euterpe; un viejo altar de Esculapio en nada se diferencia de los actuales altares dedicados á los santos que son curanderos empíricos. Procediendo, pues, de idéntica manera lograremos resultados semejantes con la ventaja por nuestra parte de continuar viviendo sobre la tierra. Sin embargo la prudencia nos exige no comenzar esta batalla en los establecimientos de enseñanza, porque son recintos consagrados exclusivamente á las ciencias i á la purificación de la sangre latina. Fuera de allí es donde debemos destruir para levantar lo que juzgamos digno de la civilización de un nuevo siglo.

Creemos en el honor, creemos en la virtud que es fuerza i que sólo tiene en vista al hombre. Amamos la vida porque es fuente de bien i de grandeza; la amamos para consagrarla á la patria, para dejarla en el campo de lucha como una bandera de púrpura á los pies de la Verdad.

No ha muerto en nosotros la conciencia de nuestro poder; jóvenes somos i los viejos no se atreverán á cerrarnos el camino; somos los más fuertes, blandimos lanzas de nibelungos ó de araucanos.

Si nuestros padres son «metalizados» no importa! ha llegado el momento de que los hijos iluminemos á nuestros padres; por una lei de la vida los jóvenes estamos más cerca de la luz i del porvenir que los ancianos.

¡Gloria á la sangre latina! Los que se creen degenerados esos lo son! La sangre que ha hecho la historia i el arte hasta 1900 no esta degenerada; llevan la escrófula en el entendimiento quienes lo afirman. Antes por el contrario, parece haberse nutrido con «médula i nervios de leones» según la palabra de Vinci. Maldigamos i estirpemos sus vicios, pero no la denigremos porque es insensatez. Filtremos de nuevo la sangre i la veremos potente. ¿En donde filtrarla? ¡En la Escuela! Es por allá por dónde asoma la aurora; ciegos los que no la miran! La evolución ha dejado de vivir en germen, el fermento comienza.

Hemos emprendido el camino de la Rejeneración i ya vemos alzarse el arco triunfal por donde se va á la firmeza de carácter. ¡Que se nos ayude un tanto en el hogar i forjaremos la voluntad de acero con que se dará muerte al error.

ROBERTO BRENES MESÉN

Revista de
ambos mundos

Con cierta tristeza escribimos esta nuestra revista, que será la última en el siglo diecinueve. Queremos decir, que aunque en lo sucesivo tendremos aun que ocuparnos de los acontecimientos del siglo actual, esas revistas serán escritas en el siglo veinte; pues no es lo mismo escribir «en» que «de» un siglo cualquiera.

Y así como se busca que la dulzura de los postres borre los restos de grasa y de comidas saladas hechas antes, queremos que lo que aun resta de este viejo y decrepito siglo sean recuerdos agradables, que nos reconcilien con la humanidad y nos hagan olvidar los actos de demencia y de violencia de la civilización.

Esto entendido, comenzaremos por felicitar al bello sexo, á esas débiles criaturas, desarmadas ante la fuerza, y hasta hoy, ante el derecho; sin otra defensa que oponer á la fuerza y á la injusticia de los hombres que la belleza y la bondad. Felicítamos pues á esa entidad, la más importante como elemento de vida y de felicidad para la raza humana, por la consagración que en Francia han tenido sus facultades intelectuales.

En efecto: el día cinco del mes en curso, madame Petit prestó el juramento de ley ante la primera Cámara de la Corte de Apelaciones en París. Madame Petit juró cumplir bien y fielmente sus deberes como abogada. Un público numeroso presenció el acto y vivió á la nueva «juriscónsulta». Entró al salón del brazo de su marido, Mr. Petit. Después que se vistió con el uniforme de reglamento, que, según se dice, era una obra maestra del arte del costurero, se colocó la «toga» sobre su hermosísima cabellera rubia. Al salir del Palacio de Justicia, todos los abogados presentes la rodearon y acompañaron hasta la calle, felicitándola y elogiando su valor, su gracia y su instrucción, y llamándole su «jolie confrere». Lo que sería de desear es que, ya que nació en Francia el género letrado, no venga acompañado de la especie «tinterillo».

* *

Otro acontecimiento bueno para postres para todo el mundo, menos para los ingleses, es la valiente proposición hecha por el General Mercier en el Senado francés, para que se ensayen á menudo varios modos de invasión á Inglaterra, preparando los medios de un pronto y fácil desembarco en la Isla; ya pasó, dice el General, el tiempo en que el viento era el dueño del mar, hoy es el vapor y la electricidad, y la guerra marítima es cuestión de carbón y velocidad. ¿De qué le servirían á Inglaterra sus numerosos acorazados, si los cruceros franceses marcharan con más velocidad que ellos. La Mancha hoy se puede atravesar en una hora entre Dover y Calais por los vapores comunes. Fácil sería tener entre esos dos puertos que están á 21 millas uno de otro 40 cruceros, que en menos de media hora trasladaran cien mil hombres á la blanca costa de la fuerte Albión? Háganse pues ejercicios de embarco y desembarco, y tengamos pendiente sobre nuestro vecino, la espada de Damocles.

Gran sensación causó semejante ocurrencia; pronto redujeron á silencio al bravo General Mercier, declarando que lo que proponía era contra el reglamento del Senado.

Ya pueden figurarse nuestros lectores la tempestad que se desataría en la prensa inglesa, contra el «enemigo jurado» de la reina de los mares.

Nosotros vemos con placer ese acontecimiento, no porque dañe á Inglaterra, sino porque libera al mundo de la dictadura británica en los mares.

Lejos de odiar á los ingleses, tenemos por ellos la más grande estima, individualmente considerados. Son, en su mayor parte, los más honrados hombres del mundo, serios y dignos, hasta el extremo, practican sus deberes religiosos, principalmente los protestantes, con una sinceridad que no acostumbramos los católicos latinos. La palabra de un inglés, es un documento público, y la hipocresía le es desconocida.

Cosa muy diferente es el inglés constituido en persona colectiva; esto es, en nación soberana é independiente. Desaparece entonces el inglés como hombre y aparece formando una cien millonésima parte de un cuerpo agresivo y hostil al género humano.

La nación inglesa es una agrupación antipática y excéntrica, que la dá por marchar de un modo diferente de los demás pueblos. La prueba, entre otras muchas, consiste en su capricho de rechazar el sistema decimal métrico; el más racional y científico de todos. Hoy, es Inglaterra la única nación civilizada que no comulga con el gran todo, que usa pesos y medidas anticuadas, y sin relación las unas con las otras; pues aunque antes la acompañaba en esa barbaridad la gran República americana, hoy ese progresista pueblo ha reconocido su error, y las Cámaras legislativas preparan una ley por la que quedará implantado el sistema métrico en 1903, relegando al olvido los «acres» y «damajuanes», etc., etc.

Es natural pues que celebren todas las naciones, todo acontecimiento que rebaje el egoísmo y aplaque la altanería de un pueblo que considera á los demás, no como hermanos, sino como súbditos, destinados al brillo de su grandeza y á formar coros que canten su poderío y su gloria.

* *

Comenzaremos nuestra revista, comunicando á nuestros lectores la plausible noticia de ser el Canal interoceánico por Nicaragua y Costa Rica, un hecho efectivo que se realizará á principios del entrante siglo, pues el cuatro de este mes, envió Mr. Kinley al Congreso americano la relación que, sobre ese asunto hace la Comisión encargada por el Gobierno de estudiar y elegir la mejor vía para el Canal, y esta consigna su opinión, en un escrito que contiene «diecisiete mil palabras».

Esa grande obra, que será la más grande empresa que se llevará á cabo en el siglo veinte, costará más de doscientos millones de «dollars» y tendrá ciento ochenta millas de largo.

Creemos que ambos canales se harán: el de Panamá y el de Nicaragua, con la diferencia de que el primero estará bajo la inspección y dirección de Francia, y el segundo será un canal netamente americano. Ambas empresas rivales trabajarán haciéndose competencia, lo cual será una ganancia para las demás naciones cuyas naves surearán sus aguas.

Concluyamos deseando á los lectores de EL FIGARO, un siglo y año nuevo feliz, ó por lo menos, más soportable que la presente centuria, y menos angustioso que el decrepito año de 1900, que ha sido mudo testigo de la baja del precio del café... y de tantas otras «bajas» que «han bajado» sobre este misero pueblo, digno de mejor suerte.

M. ARGÜELLO MORA

Invenciones
y descubrimientos
del siglo XIX

CRONOLOGÍA

(Continuación).

1852. — Channing y Farmer inventan el Telégrafo para alarma.

Suelas del país y extranjeras, todas de calidad inmejorable

Ofrece á sus favorecedores un
Surtido de Calzado
elegante y económico por su
** precio y carac. **

EMILIO ARTAVIA *****
LA DEMOCRACIA
***** Precios de situación
Esquina de la 5.ª Avenida y Calle 18

MATERIALES SELECTOS
importados directamente por la casa.
Especialidad
en el calzado á la medida

1853.—Gintl inventa el Telégrafo Duplex y Burges el procedimiento de hacer la pulpa para el papel, con soda cáustica.

1854.—Melhuish inventa las películas continuas para Fotografía, Herman el taladro de diamante para taladrar roca y Smith y Wesson las armas de almacén base del Winchester.

1855.—Besemer descubre un procedimiento para la producción superior y fácil del acero, Hjorth inventa la máquina Dinamo Eléctrica, Erison el Motor de aire caliente, Fauvrenot las placas secas para Fotografía y se concluye el gran puente de suspensión sobre el Río Niágara.

1856.—Woodruff inventa los carros de dormir para ferro-carril, Perkines las anilinas y Siemens el horno regenerativo.

1857.—Se establece en New York el uso de viguetas de hierro para los pisos.

1858.—Voelter inventa el modo de hacer pulpa de madera para papel y filtros, Giffard inventa el Inyector para Calderas de vapor y Gardner el cable subterráneo para tranvía.

1859.—Se descubre el petróleo en Norte América, la cera mineral (Ozokerite) en Rusia, se bota al agua el vapor «Great Castun.» Los Profesores Kirchoff y Bunson hacen el mapa de espectrum Solar y principian su analisis.

1860.—Bunsen descubre el Rubidio y el Caesio, Preis alemán inventa el Teléfono, Crookes descubre el Falso, y Preich y Prichter el Indium.

1861.—McKay hace la máquina de coser zapatos al mismo tiempo que los Americanos comienzan a hacerlos clavados con clavo de madera, Wohler descubre el Carburo de Cal, Green la barrena para pozos artesianos, Otis los elevadores, y aparece el alambre de púas para cerca que se atribuye a Colburn.

1862.—Edison inventa el Motor, Gatling la Ametralladora, y Finmy la Torre giratoria para buques.

1863.—Schultz descubre la pólvora blanca que no detona.

1864.—Nobel inventa la Selatina explosiva.

1865.—El sabio Pasteur principia a dar a conocer sus trabajos en Bacteriología.

1866.—Burley inventa la máquina de perforar roca, mediante el aire comprimido.

MANUEL V. DENGO

(Continuará)

Guillermo Vargas

No es el nombre de una vieja reputación: es un sujeto de la epopeya del porvenir: como la dulce canción de la esperanza de la madre que mece la cuna de su amor, podemos decir, al nombre de Guillermo Vargas:

«Si es capullo que reviente;
Si es alba que amanezca
Si es Cristo que redima.»

La obra del Cristo, sacrificado, es la obra de siglos que todo el mundo cuenta, como cuentan los niños las lozas de los corredores de su escuela.

Perdonad. Hablo del joven Vargas, a quien no tengo el honor completo de conocer personalmente: pienso que es un muchacho hermoso que gustaba de mi trabajo en la campaña política pasada.

Me parece haberle visto después en los puntos más elegantes de San José, llevando la más natural elegancia de artista. Anda en la calle como si anduviese en su casa, viéndolo todo con ojos negros y brillantes, bajo el ala de su sombrero que le cae sobre la frente, porque no alcanza a cubrir bien el lóbullo posterior de la cabeza.

Es elegante.

Por su estilo se le conoce como a Ricardo Jiménez y a Ernesto Martín, sin apuntación ninguna, solo viéndole.

LISMACO HOYOS

Crónica Local

En casa del honrado artesano don Guillermo Meza hay un caso de difteria. La policía ha tomado ya nota y ha dictado las necesarias medidas para evitar la propagación.

Hace muy poco aparecieron otros casos, pero debido a la actividad del Médico del Pueblo se evitó el contagio. Esperamos que suceda ahora lo mismo y deseamos para el enfermo pronta mejoría.

Por el Parque de Morazán se ha establecido ya un carrousel. Es el centro de reunión por las noches de las sirvientas de las casas de San José y de los tenorios cortejantes.

Debía ser limpiado bien el redondel donde se van a lidiar los toros. Puede algún improvisado torero dar un tropiezo y caer y luego ser levantado por los cuernos de los feroces toros. Es obra de pocas horas.

Podrán presentar examen previo al título de Bachiller en humanidades 14 alumnos del Liceo de Costa Rica.

Hemos sido obsequiados con el segundo almanaque publicado por don Pedro N. Gutiérrez. Está editado en la Gran Imprenta de Vapor de don Alfredo Greñas. Agradecemos el envío.

Estuvo en peligro de quemarse el martes el hermoso palacio del señor Obispo. Se ardió únicamente la chimenea. Causó mucha alarma.

El hogar de don Luis Escalante y doña Anita Durán se encuentra de plácemes con el nacimiento de una preciosa chiquita. Enviamos a tan distinguidos señores nuestros más sinceros parabienes.

Habrà una romería a Alajuelita el 15 de enero entrante. El 13 de enero tendrá lugar en ese pueblo una solemne misa. Está aquel barrio de cortinas largas, esperando a los devotos del milagroso Santo Cristo de Esquipulas. Gran número de señoras y señoritas de esta ciudad, tomarán parte en la romería.

Ayer se quemó gran parte de uno de los adornos que se han colocado atravesando la calle de la Estación. Gracias al auxilio prestado por los muchachillos facilitando sus sombreros de fieltro para subir agua, se pudo apagar.

Hay muchísimas aceras hechas de piedra pequeñas y sin labrar. Para pasar por ellas se necesita gran cuidado, pues con la mayor facilidad se resbala uno y va a dar a los innumerables huecos que para colmo de males, tienen. Es preferible andar

por la calle. Era bueno que se mandaran hacer de modo que ofrezcan comodidad y seguridad.

Anoche fue la elección de la Directiva del Colegio de Abogados. El salón de actos estaba completamente lleno: nunca habíamos visto una tan numerosa reunión de Abogados.

Dos listas iban a disputarse el triunfo: la encabezada por don Ricardo Jiménez y la de don Antonio Zelaya.

Llegada la hora de elegir una mayoría verdaderamente abrumadora votó la lista del señor Jiménez, así:

Ricardo Jiménez	33	votos	entre	37
Francisco M. ^a Fuentes	32			37
Manuel Argüello M.	31			37
Leonidas Pacheco	30			38
Alberto Gallegos	22			40
Luis Castro	31			40
Matías Trejos	29			40
Gerardo Castro	33			38
Luis Dávila	33			38
Luis Anderson	31			38

El nombre de la otra lista mejor aceptado obtuvo 6 votos.

Vinieron de provincia a dar su voto don Gregorio Trejos, don Nicolás Oreamuno y don Arturo Sáenz por la lista anterior y don Recaredo Dobles por la lista del señor Zelaya. Plausible conducta la de éstos señores que se tomaron la molestia de venir tan sólo por cumplir su deber.

Si así resultara el país en la próxima campaña electoral podría apostarse a la carta de la alternabilidad. Véase este ejemplo digno del mayor encomio.

Alquilo del 8 de Enero próximo en adelante una casa de habitación, frente al Parque de Morazán; la que actualmente ocupa el General Villegas.

LUIS JACINTO TREJOS

TARJETAS DE AÑO NUEVO

La «Tipografía de Sibaja» en Alajuela, está muy bien preparada para el despacho rápido de tarjetas de felicitación. Garantiza la perfección y nitidez de su trabajo. Precios económicos.

Imprenta y Librería Española de María v. de Lines

Ferrocarril de Costa Rica FIESTAS

Durante los días 28, 29, 30 y 31 del corriente y 1.º del entrante, los trenes correrán entre Cartago, Alajuela y San José, de acuerdo con el siguiente

ITINERARIO:

SALEN DE CARTAGO

Diciembre 28.—7.05 a. m.	1 p. m.	3.50 p. m. y 7 p. m.
» 29.—7.05 a. m.	1 p. m.	3.50 p. m. y 7 p. m.
» 30.—7.05 a. m.	9 a. m.	1 p. m. 5 p. m. y 7 p. m.
» 31.—7.05 a. m.	1 p. m.	3.50 p. m. y 7 p. m.
Enero 1.º—7.05 a. m.	1 p. m.	3.50 p. m. y 7 p. m.

SALEN DE ALAJUELA

Diciembre 28.—6.50 a. m.	12.30 p. m.	3 p. m. y 7 p. m.
» 29.—6.50 a. m.	12.30 p. m.	3 p. m. 4.55 p. m. y 7 p. m.
» 30.—6.50 a. m.	11 a. m.	1.30 p. m. 3 p. m. y 7 p. m.
» 31.—6.50 a. m.	9.45 a. m.	3 p. m. y 7 p. m.
Enero 1.º—6.50 a. m.	12.30 p. m.	3 p. m. y 7 p. m.

SALEN DE SAN JOSÉ PARA CARTAGO

Diciembre 28.—8.05 a. m.	11 a. m.	5 p. m. y 10 p. m.
» 29.—8.05 a. m.	11 a. m.	2.30 p. m. 5 p. m. y 10 p. m.
» 30.—9. a. m.	11 a. m.	5 p. m. y 10 p. m.
» 31.—8.05 a. m.	11 a. m.	5 p. m. y 10 p. m.
Enero 1.º—8.05 a. m.	11 a. m.	5 p. m. y 10 p. m.

SALEN DE SAN JOSÉ PARA ALAJUELA

Diciembre 28.—11.10 a. m.	1.45 p. m.	5.05 p. m. y 10 p. m.
» 29.—11.10 a. m.	1.45 p. m.	3.10 p. m. 5.05 p. m. y 10 p. m.
» 30.—9.10 a. m.	11.10 a. m.	1.45 p. m. 5.05 p. m. y 10 p. m.
» 31.—8.20 a. m.	11.10 a. m.	5.05 p. m. y 10 p. m.
Enero 1.º—11.10 a. m.	1.45 p. m.	5.05 p. m. y 10 p. m.

NOTA.—Los trenes anunciados aquí, pararán en todas las estaciones intermediarias para recoger y dejar pasajeros.

En caso de que la necesidad lo exija, se duplicarán los trenes.

San José 17 de Diciembre de 1900.

Chas. Stuart,

Administrador General.

Almanaque para 1901

Lujosa edición
á varias tintas

Arreglado al Meridiano de San José de Costa Rica
Cada ejemplar (2 pliegos) 25 céntimos. Una docena DOS COLONES
Se vende en todos los establecimientos de la República

Lujosa edición
á varias tintas

Único Depósito: Imprenta y Librería Española de M. v. de Lines

La Costarricense
Zapatería de Santos Pastor
Calzado á medida
clavado y cosido
Puntualidad en las obras
Excelentes y escogidos materiales
y hábiles operarios, lo que ha valido
siempre á esta zapatería la numerosa
clientela con que cuenta.
Avenida Central, E, núm. 260
50 varas al Este de la Tesorería de la
Junta de Caridad.

Ricardo KRIEBEL
Dentista Alemán
Trabaja por medio de la electricidad
con aparatos y materiales moder-
nos de primera clase. Esta nueva
instalación le permite hacer las obras
más difíciles que puedan ejecutarse
en Europa y los EE. UU. de N. A.
Calle 19 Norte, — casa de don Juan
J. Madrid, — antiguo despacho de los
Dres. Calnek y Ulloa.
Teléfono n.º 22

El Hotel Imperial

después de importantes mejoras
volvió á abrir su acreditado **Restaurant**
Tiene un buen cocinero francés
Servirá comidas y cenas á la carta
Cuarenta cuartos de primera
Alfombrados, con muebles lujosos
y Luz eléctrica
Baños fríos y tibios ☞ Tarifa módica

LIBRERÍA, PAPELERÍA É IMPRENTA
de **PABRON Y PUJOL**
(situada frente al Imperial Hotel.)

Acaba de recibir: Papel de color para flores, dorado, plá-
teado y de crespón. Tarjetas y sobres blancos, dorados y de
luto. Tinteros de bolsillo. Panel y tela para calcar y para di-
bujo. Juegos de lotería, ajedrez, y damas. Cajas de lapices de
color. Libretas para apuntes.

LIBROS EN BLANCO, clases baratas.

Dietarios y almanaques esfoliadores para 1901. Cajas de
papel y sobres finos y ordinarios, blancos, color y luto y un
gran surtido de **Obras literarias**.

TODO BUENO Y BARATO

Despacha inmediatamente cualquier trabajo de imprenta.

AGENCIA GENERAL DE PUBLICACIONES

Librería y Papelería

DE IGLESIAS H. N.ºS Y C.ª

Calle Central, Norte, n.º 88.—Apartado 170

Periódicos de todas partes, ilustrados, recreativos, cien-
tíficos, literarios, satíricos, humorísticos, religiosos, de mo-
das, artes y oficios, agricultura, marina, sport, etc., de los
cuales queda abierta la suscripción para 1901.

Obras completas y por suscripción de autores escogidos.
Novelas las más recién publicadas en Europa y se reciben
de nuevas por cada correo.

Variado surtido en papelería, almanaques, felicitaciones,
estampas, cromos y objetos de escritorio.

Todas las personas que deseen suscribirse para el año en-
trante, suplicamos avisen con tiempo á esta agencia ó bien á
los repartidores de la misma; conviene hacer en breve los pe-
didos á fin de poder recibir con toda regularidad las publica-
ciones.

SE VENDE

una casa en el Parque de Morazán, lado Sur, conti-
gua á la casa de don Cleto González Víquez. Para
informes pueden verse con el Licenciado don José
Joaquín Trejos.

José Astúa Aguilar

ha trasladado su BUFETE al N.º 280
de la 7.ª Avenida Oeste, antes calle
de la Universidad, ó sea á la antigua
casa de habitación del Lic. don Juan
J. Rodríguez, muy cerca del Palacio
de Justicia.

Diciembre de 1900.

Máquinas indispensables
las cuales recomendamos
muy especialmente

A todos los señores Proprietarios y Administradores de Hoteles, Escuelas de
Internado, Hospitales, Lavanderías, Asilos, Baños y Jefes de casas particulares, —
llamamos muy particularmente la atención— sobre la conveniente necesidad
de tener en cada uno de estos, las FAMOSAS MAQUINAS de lavar ropa, mode-
los «CHAMPION» y «BOSS» construidas por los acreditados

Manufactureros de Cincinnati, Ohio, E. U. de A.
Boss Washing Machine Company
Talleres: Avenida Harris y Calle Pine
E. Norwood, OHIO

El sistema de estas máquinas es el mejor y el más perfecto que se conoce
hasta la fecha. Al mismo tiempo son máquinas muy baratas, económicas y ocu-
pan poco local para hacerlas operar. Son de fácil manejo, un niño las puede ha-
cer funcionar con toda facilidad. Están construidas de muy buena madera de ei-
pré, todos los detalles y materiales son de primera clase.

MILLARES DE FAMILIAS, establecimientos de Beneficencia, Hoteles, La-
vanderías y Asilos en México, Cuba, Centro y Sur América tienen en uso muchí-
simas de estas máquinas, las cuales están dando magníficos resultados. Ahorran
tiempo, trabajo y dinero. Al mismo tiempo el lavado es COMPLETAMENTE
limpio, perfecto y la ropa no sufre deterioro. En estas máquinas se lava con
toda perfección: cortinas, encajes, y todo trabajo de aguja, camisas, cuellos,
pañós, manteles, servilletas, sábanas, colchas, y toda clase de ropa inter-
rior. Trabajan con toda facilidad, no rompen la ropa, se adaptan á cualquier
cantidad de lavado, lo mismo lava una que muchas piezas. Tienen su respectivo
«EXPRIMIDOR» el cual se aplica á la misma máquina.

En todo sentido estas máquinas son una verdadera novedad, no se des-
componen, hacen el trabajo completamente á satisfacción y el precio de cada
una, — es tan moderado, que está al alcance de todas las fortunas.

Todo el que tenga interés en ellas, puede verlas ó dirigirse á la oficina de
nuestro agente Don Alberto Villaseñor, quien está en esta República, el no
tendrá ningún inconveniente en dar todos los detalles é instrucciones para el
manejo, lo mismo que para la venta al detal y los informes respectivos para la
forma en que deben ejecutarse los pedidos al por mayor.

☞ Llamamos la atención sobre este anuncio, á
las demás personas y comerciantes de las otras Re-
públicas de Centro América. ☞

AVISO

Han llegado al almacén del que suscribe:

Gran surtido Toda clase de útiles
para alumbrado eléctrico
Puros de la Habana
de varias clases.

Vino tinto superior
en barriles
Manteca pura,
garantizada á prueba.
en latas de 5, 25 y 37 ½ libras.

M. LUJAN

Calle Central, casa de Alvarado & Co.

Á los Exportadores

SACOS de muy buena clase para café en perga-
mino y beneficiado, se venden muy baratos en las
tiendas de los suscritos, junto al Mercado.

ARTURO ESQUIVEL

JOSÉ ESQUIVEL

M. Argüello de Vars

Abogado y Notario

Despacha en su oficina

Calle 21 Sur, número 80

AL SIGLO NUEVO

FRENTE AL HOTEL IMPERIAL

Acaban de llegar una gran variedad de
pañolones y rebozos
bordados Directos de la China *****
y lisos

No olvidarse que siempre hay
gran surtido de artículos para
Señoras, Caballeros y Niños y
Especialidad en ropa hecha



A. HERRERO & Co.

GRAN OPORTUNIDAD

Vendo sumamente barata una casa situada en Alajuela á
150 varas del Parque Central, lado Oeste, Calle J. M. del Cor-
ral. Tiene 23 metros de frente por más ó menos 50 de fondo.
Consta de 6 departamentos y un gran patio. Parte de esta casa
la ocupa ahora don David Ardón y antes la tenía la Ins-
pección de Escuelas.

Estoy dispuesto á cambiarla por otra en San José.
Para precio y condiciones dirigirse á

Federico Luthmer.

San José, Avenida Central, Este, núm. 267

DINERO

Se solicitan CUATRO ó CINCO MIL PESOS al
1 % mensual y con un año por lo menos de plazo.
Se dá buena GARANTÍA HIPOTECARIA.
En esta Redacción se informará.

VENDO

Dos casas en Limón, en la manzanas 56 y 57,
con magnificas condiciones para el pago.

San José, Noviembre 20 de 1900

GUILLERMO VARGAS.

Seguros

contra incendio

Compañía Hamburgo-Bremense

Compañía Magdeburguesa

Fabián & Nauté } Agentes generales
PARA COSTA RICA

Rohrmoser & Co. } Agentes para los puertos
de Limón y Puntarenas